

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En esta Provincia y Península, un mes. 1'50 Ptas. En el Extranjero, un trimestre. 6'00

Número suelto, 5 céntimos; atrasado, 10

DIRECCION Y ADMINISTRACION Calle de S. José, núm. 36

TALLERES: IMPRENTA GARCIA CRUZ

DIRECTOR: Santiago Garcia y Cruz

El Progreso

DIARIO REPUBLICANO AUTONOMISTA FUNDADO EL AÑO 1905

TARIFA DE ANUNCIOS

(Pago anticipado)

ANUNCIOS en primera plana, 20 céntimos línea de cuerpo 10; en la segunda, 10; en la tercera 5, y en cuarta, 3.—COMUNICADOS, desde 10 hasta 50 céntimos la línea.—ESQUELAS mortuorias, a 10 pesetas; mitad de precio a los suscriptores.

Importantes rebajas para anuncios permanentes.

Teléfono núm. 164

JEFE DE REDACCION:

J. Fernández Pajares (Jacinto Terry)

Cosas de la guerra

Los ataques a Inglaterra

Alemania, comprendiendo las inmensas dificultades de atacar a Inglaterra por el mar y mucho menos de desembarcar tropas en territorio británico, se ha dedicado a combatir por el aire y raro es el día en que no nos llega un telegrama relatándonos proezas de los avadores germanos, que verdaderamente son tan atrevidos como los de las demás naciones en guerra.

¿Pero qué efectos tendrán esos esfuerzos en la victoria definitiva? Casi nulos. Están atacando poblaciones indefensas y por tanto dejan a salvo las bien defendidas.

Además téngase en cuenta para los efectos las palabras oportunas del "New York Herald":

"¿Es la locura de la desesperación o simplemente la locura diaria lo que ha incitado a los alemanes a escoger pacíficas e indefensas poblaciones de la costa este de Inglaterra? ¿Qué espera ganar Alemania con estos ataques de maldad a poblaciones indefensas y con el asesinato de inocentes? Ciertamente añade que no gana la buena opinión de las naciones neutrales, pues éstas saben que las reglas de la guerra moderna indican el aviso previo del bombardeo, aún de sitios fortificados y defendidos."

¡AH, VAMOS!

Dice hoy "La Prensa", refiriéndose a algo de lo que apareció ayer en nuestras columnas:

"En nuestros colegas EL PROGRESO y Gaceta de Tenerife, vemos reproducidos algunos párrafos de una alocución firmada por don Félix Benítez de Lugo, que titula "A mis paisanos" y que se ha publicado últimamente en el periódico Las Canarias, de Madrid. Tanto EL PROGRESO como Gaceta se manifiestan indignados y compenetrándose con el espíritu de la alocución, hablan de un gran peligro para Tenerife y piden que con tiempo evitemos nuevos despojos.

Pero el caso es que ninguno de los referidos colegas se ha fijado en que al pie de la citada alocución se lee la fecha de 12 de Enero de 1911."

¿De veras, colegas? Pues parece que fué ayer.

POR EL CABLE

ASUNTOS CANARIOS

(De nuestro corresponsal en Madrid)

Madrid, 20 (22'30).

Basos navales

En el proyecto de ley de construcciones navales, aunque se consigna que se habilitarán puertos de refugio en esas islas, no se expresa cuales han de ser estos.

El representante de ese Ayuntamiento Sr. Hernández Sáyer ha hecho observar a los diputados por esa circunscripción que la indeterminación puede perjudicar en lo futuro los intereses de Tenerife porque los representantes de Las Palmas están haciendo grandes trabajos en contra.

En la colonia

Entre la colonia tinerifeña existe bastante preocupación por este asunto, reclamando a los diputados por Tenerife pongan toda su actividad en el mismo para evitar preferencias en favor de Las Palmas.

Mesa.

RELACIONES de mercancías libres de derechos. De venta en esta Imprenta

Encontraron al que huyó

Anteanoche dieron con el paradero de Manuel Antonio Palacios, que como es sabido estaba en calidad de preso en el Hospital civil y había logrado escapar hace cosa de cinco o seis días.

El servicio lo realizaron el segundo jefe de Policía D. José López y los agentes Dimas, Garrido y González, ingresando de nuevo el Palacios en el lugar que por derecho propio le corresponde hasta que se celebre el juicio oral.

Clima de esta Capital

Día 20 de Enero

Temperatura máxima a la sombra 18.7
Mínima 12.4
Oscilación 6.3

Irresponsables

Así puede llamarse a los que un día y otro vienen sosteniendo en voz baja y en periódicos imprudentes acusaciones contra la minoría republicana del Ayuntamiento, y luego, cuando llega ocasión oportuna de llamarles a capítulo, escurren el bulto como cualquier damisela sin práctica del mundo y sin sentido común.

Ni tienen esos tales el valor de sus actos ni saben la manera de conducirse en público. Atacan por que sí, pero cuando se les llama para contestar el ataque, apelan a toda clase de evasivas, no solo la falta de coraje para sostener lo que dijera, sino también que su dicho era falso porque el que había la verdad ni le teme a nadie ni rehuye las ocasiones de hacerse oír.

Eso ha ocurrido ahora. Con tan mala fe se ha discutido el asunto Roque Negro-Catalanes por los periódicos de las derechas, con el único objeto de malquistar a la minoría republicana con el público, que se han trocado párrafos de cartas, que se han trocado acuerdos de la Corporación municipal, que se han inventado reuniones y compromisos, que se ha llegado hasta a hablar de aguas turbias con la mala intención que puede suponerse, que se ha mezclado el nombre del Sr. Lerroux a nuestros asuntos y no ha quedado republicano español que no haya recibido una injuria de los periódicos conservadores locales, especialmente del que lleva por título "La Región".

¿Y todo por qué? Por espíritu de bandería, por sectarismo, por oír al que no comulga en la misma capilla que ellos. No puede ser por otra cosa. Lo afirmamos rotundamente. Porque si ellos hicieran una acusación concreta a la que pudiesen acompañar pruebas irrecusables, ya la hubieran lanzado a los cuatro vientos porque es gente que no perdona aunque lleven siempre en la boca palabras de misericordia.

Pero como dentro de la minoría republicana están todos libres de sospechas y nadie puede con justicia decir de sus miembros que intervienen en negocios relacionados con Roque Negro-Catalanes, lo que de otros sí se puede decir, de ahí que tengan que apelar a la calumnia y hasta a cambiar párrafos de cartas para engañar a los lectores.

¿Qué calificativo merece esa conducta?

Pero llega el momento en que se pide claridad en las cosas y ahí se queda todo detenido. "La Región" publica una carta del Sr. Nicolau, al que atribuye frases indignas que el distinguido ingeniero no escribió; se sabe quién es el autor o el inspirador de aquellas frases, y nuestro querido amigo don Emilio Calzadilla, como jefe de la minoría republicana del Ayuntamiento, que quería poner las cosas en claro y aprovecha para ello el que ayer celebraba sesión la Corporación municipal, escribió a las dos de la tarde una carta al Sr. Yanes Perdomo, diciéndole que en la sesión iba a hablar de la carta del Sr. Nicolau y que como había de aludir personalmente al propio Sr. Yanes, le suplicaba asistiese a la sesión para que pudiese contestar cualquier cargo que le resultase. Esto es lo que venía a decir la carta aunque los términos no son idénticos a los expresados por nosotros, cosa natural por no tener en estos momentos copia de aquella en nuestro poder.

A la hora, poco más o menos, el señor Calzadilla recibió contestación escrita del Sr. Yanes Perdomo, en la que éste manifestaba que no concurriría a la sesión.

De manera que en cuanto a proceder correcto no cabe duda alguna de que el de la minoría republicana, representada por su jefe, lo ha sido en demasía. Se le va a acusar de algo en el Ayuntamiento, pero se avisa al que ha de sufrir las acusaciones para que las conteste y las desvirtúe si puede. Se le proporcionan los medios de defenderse, de poner en claro las dudas que sobre él existen, y a pesar de eso dice que no asiste, rehuye la ocasión de sincerarse y naturalmente surge en la sesión municipal una protesta y como nadie se presenta para hacerse responsable de lo que a ella dió origen, los concejales de la minoría republicana se ven obligados a recurrir a los tribunales de justicia para que éstos practiquen las diligencias necesarias hasta averiguar quién es la persona o perso-

nas que está detrás de las frases injuriosas que estampa "La Región" en sus columnas.

No se sabrá, ya lo sabemos. Ya tendrán buen cuidado los dueños de "La Región" de no dar la cara, de arreglárselas de modo que su firma no aparezca en el papel de oficio. ¿Pero qué otra cosa podía hacer anoche la minoría republicana? ¿Había de salir a la calle en fiera actitud para buscar a los culpables de la perturbación municipal? No. Obraron como debían los concejales republicanos.

¿Porqué ahora los periódicos conservadores hacen una campaña en favor del Sr. Nicolau? Parecía natural—nos decía ayer el Sr. Calzadilla—que esos periódicos que claman contra la minoría republicana y contra el Ayuntamiento por no haber aceptado éstas las proposiciones del Sr. Nicolau, hubieran hecho anteriormente una campaña para contrarrestar el estado de opinión que se formó cuando el público dióse cuenta de que el Sr. Nicolau pedía 60.000 pesetas por el mismo trabajo que otro ingeniero ofrecía ejecutar en 15.000, dando un plazo fijo para la terminación de la obra. Pero no lo hicieron porque ello hubiese significado tanto como aplaudir la gestión del Ayuntamiento y la de la minoría republicana y esto infringiría la consigna que tienen de atacar en todo momento y con cualquier pretexto a los concejales republicanos.

Asistimos ayer a una entrevista que tuvo un redactor de un colega local con el Sr. Calzadilla para que este diera datos sobre estos asuntos, y como el resultado de esa entrevista ha de ver la luz pública seguramente mañana o pasado, no queremos ahora reproducir lo que oímos para que no se crea que hemos pisado la actividad al aludido colega.

Y lo sentimos porque el Sr. Calzadilla tipo de esas sustanciosas sobre tan debatida cuestión, que hacen resaltar de modo evidente las contradicciones en que incurrir con frecuencia los periódicos conservadores.

Hay que lamentar "La Región" de que la lleven a los tribunales. Nosotros también lo lamentamos. Amantes como el que más de la libertad del periodista para que pueda expresar con entera libertad su pensamiento, no es nuestro deseo que se coarte el de nuestros enemigos porque eso sería una inconsecuencia con nuestros ideales.

Pero es que en este caso no se lleva a "La Región" a los tribunales por hablar claro, por iniciar una campaña moralizadora, por querer conocer con todos sus detalles lo que exista sobre un particular que afecta a todos los vecinos de Santa Cruz, no. Si tal ocurriese nosotros mismos protestaríamos porque somos muy amantes de la independencia absoluta del escritor para que pueda ejecutar su misión fiscalizadora sin trabas de ninguna especie. Se recurre al papel sellado porque injuria sin necesidad, porque cambia párrafos de cartas y detrás de esas injurias y detrás de esos trastrueques inexplicables estamos seguros que no hay un periodista, sino las malas intenciones de cualquier despatchado, los instintos reprobables de un grupo político que no ha sabido imponerse por la bondad de sus ideas y quiere hacerlo destruyendo moral y materialmente la fuerza del partido republicano.

Sabemos que ante el juez no comparecerá el verdadero autor de esos artículos. ¿Qué ha de comparecer! Sabemos también que caerá el peso de la ley sobre el más inocente. Eso es lo que nos duele, que el legítimo autor de los artículos de "La Región" consiga sus propósitos de hacer alguna víctima aunque sea entre sus propios amigos. Pero no hay más remedio y nos doblegamos al peso de las circunstancias.

Como periodistas lamentamos todo proceso instruido contra los que escriben para el público. Como hombres y como políticos no tenemos más remedio que acatar ese sistema, máxime cuando se ha llamado al propietario de aquel periódico, concejal conservador, al Ayuntamiento para que dé explicaciones, para que justifique su actitud, y no ha querido acudir al llamamiento.

EL PROGRESO es el diario de mayor circulación en esta Capital.

Palabras ajenas

"La Opinión"

Su corresponsal literario en París le dice:

"Dos palabras acerca de Rusia. En su teatro de operaciones de Polonia, todo es impreciso y vago. La guerra allí es brutal, feroz y sangrienta. La batalla es perenne; los combates no cesan nunca; los resultados son siempre indecisos. Sólo se sabe que los austriacos han sido nuevamente derrotados y arrojados al otro lado de los Karpathos. Se vislumbra la posibilidad de que los rusos invadan la Hungría; pero se ha dicho ya esto tantas veces!—La más importante última hora de esta crónica resumida de la guerra, es la gran victoria obtenida por los rusos en el Cáucaso contra el grueso de las fuerzas turcas que había invadido aquella región. Todo un cuerpo de ejército aniquilado y otro en fuga: total, 50.000 hombres de pérdida, con 4 generales y todo el estado mayor prisionero."

"La Región"

En esta capital agítase la idea de formar una Orquesta entre varios profesores de la Banda Municipal. Llegados recientemente de la Península, y otros elementos de esta población.

Según nos manifiestan algunos notables músicos que piensan integrar esta agrupación, tienden a que la Orquesta sea digna de la capital de Canarias.

"La Prensa"

Refiriéndose al proyectado edificio para Correos y Telégrafo dice:

"El edificio que ahora se haga será para siempre y debe atenderse al mañana. Correos es un ramo que cada año exige más locales por los nuevos servicios que constantemente se van creando y por los que ya establecidos bajo otras direcciones, se le agregan; además la Casa de Correos es la Casa del pueblo y ha de ser digna de él."

Del Cabildo

El nuevo presidente de este Cabildo insular D. Eladio Alfonso, nos comunica con fecha de ayer que en la del 16 del corriente tomó posesión del aludido cargo para el que fué nombrado por acuerdo de dicho cuerpo en sesión del mismo día.

Agradecemos los ofrecimientos que nos hace el Sr. Alfonso, a los que desde luego correspondemos siempre que del bien público se trate.

Espectáculo

Organizado por los Exploradores de esta Capital, se celebrará el día 23 del actual, a las nueve de su noche, en el Teatro principal un espectáculo bajo el siguiente programa:

Primera parte

- 1. Gran Marcha de la ópera Aida, Verdi; por la Banda municipal, bajo la dirección del maestro Uralde.
2. Ejercicios de boxeo y saltos, por los Exploradores.
3. Ejercicios de gimnasia con mazos por los Exploradores, durante los cuales la Srta. Victoria Carvajal ejecutará al piano los valses Mon Chéri, Rdf. Berger.
4. Krakowiak, ejecutado a cuatro manos por la señorita Carmen Savoie y el explorador don E. Hardisson Pizarroso; M. Moszkowky.
5. Fantasía sobre motivos de la ópera Carmen, para piano y mandolina por las señoritas Carmen P. Bustamante y Lolita Trujillo; Bizet.

Segunda parte

- 1. Obertura de Guillermo Tell, Rossini; por la Banda municipal.
2. La preciosa comedia en un acto de Eusebio Blasco, Pobre porfiado, interpretada por la señorita Carmen P. Bustamante y D. Victor M. Sola.
3. Selección del acto tercero de la ópera Tosca, Puccini; por la Banda municipal.
4. Cuadro plástico El campamento de los exploradores, al final del cual se cantará el Himno de los Exploradores de España del maestro Brull, acompañado por la Banda municipal dirigida por el profesor Sr. Uralde.

Precios de las localidades

Plateas bajas con 6 entradas, pesetas 15; Palcos principales con 6 entradas, pesetas 12.50; Proscenios con 6 entradas, pesetas 12.50; Butacas, 2 pesetas; Butacas de palco, 2 pesetas; Anfiteatro delantero, 1.50 pesetas; Anfiteatro segunda fila, 1 peseta; Delantera de paraiso, 75 céntimos; Entrada general, 50 céntimos.

De los pueblos

ALREDEDOR DE UN PLEITO

Sin que signifique que nos hacemos solidarios de lo que a continuación se expresa, porque desconocemos el asunto de que se trata, insertamos un artículo que hemos recibido, cuya responsabilidad absoluta dejamos al autor del mismo. El acogerlo en nuestras columnas no significa más que el deseo de no dejar indefenso a quien nos pide hospitalidad.

Si las noticias publicadas en los periódicos de esta Capital, respecto al pleito promovido por el ex-Diputado provincial, D. Buenaventura Martínez y González, contra el Ayuntamiento de Los Silos, obedecieran simplemente al estrictamente informativo, nos guardaríamos muy bien de escribir estas líneas, pero como no sucede así, es por lo que lo hacemos, haciendo constar:

1.º Que si bien por el Juzgado de 1.ª Instancia de Icod se ha dictado sentencia absolviendo al municipio, sin expresa condena de costas, no quiere esto decir que sea firme la aludida sentencia, y es que contra la misma, por la representación del Sr. Martínez, se ha interpuesto, en tiempo y forma, la oportuna apelación para ante la Audiencia territorial de Las Palmas.

2.º Que el júbilo exteriorizado por los elementos afines a los que componen el Ayuntamiento actual, con motivo de la resolución recaída en el nombrado pleito, no puede decirse que fué júbilo, sino otra cosa contraria al derecho de gente, puesto que además de haber insultado y provocado públicamente a varias personas, quisieron maltratar de obra a dos señores del inmediato pueblo de Buenavista, que por casualidad se encontraban ese día en el de Los Silos, teniendo uno de estos señores que refugiarse en una casa particular, evitando así una desgracia.

3.º Que si el Ayuntamiento no ha contado con recursos suficientes para desarrollar y acometer las obras municipales necesarias para el embellecimiento del pueblo, no ha tenido ni tiene la culpa el Sr. Martínez, puesto que antes de promover la cuestión de que nos ocupa, y en evitación de los perjuicios que consiguiera un procedimiento judicial, propuso someter la decisión del asunto a un tribunal arbitral, compuesto de tres abogados.

Este hecho demuestra: que el Sr. Martínez, solo ha querido y quiere la paz y concordia, entre sus vecinos, y el bienestar de su pueblo al que quiere como el que más; y el derecho que reclama a una faja de terreno limítrofe con la del municipio, le inspira grave confianza, cuando no tenía inconveniente en someterlo a la decisión de un Tribunal arbitral, primero, y acudiendo a los tribunales de justicia, más tarde, cuando sus buenos deseos se estrellaron ante la intransigencia de los contrarios, y

4.º Que el autor del artículo publicado en "La Prensa" del día de ayer, denota un desconocimiento absoluto de la administración municipal de Los Silos, al declarar que la vida de aquel municipio se hacía imposible toda vez que los ingresos de que dispone son sumamente reducidos. Y tal afirmación es inexacta.

El precitado Ayuntamiento, tiene rentas saneadas y una de ellas, la que le produce el monte de sus propios.

En el año último, por el solo concepto de subasta de leñas para carboneo, le produjo la cantidad de 15.400 pesetas, aparte de lo que le producen las licencias por aprovechamientos vecinales y lo que recauda por el impuesto de Consumos.

Por los hechos, someramente expuestos, queda demostrado: que no es firme la sentencia dictada por el Juzgado de 1.ª Instancia de Icod; que el júbilo causado por esta resolución en el pueblo de Los Silos, son de los que sonrojnan a toda persona culta; que no es el Sr. don Buenaventura Martínez el que ha llevado las cosas al estado actual sino alguien que gusta de pleitos; y que no es el Ayuntamiento ningún pobre de solemnidad para que quieran hacerlo pasar por víctima.

X.

19-1-915.

Comandancia de puerto

Meteorología

Madrid, 20 (12.55). Observatorio a Comandante Marina.—Tenerife. Mejora el tiempo por todas nuestras partes.

Asuntos municipales

La sesión de ayer

La preside el Sr. Calzadilla (don Emilio) y asisten los concejales señores Medina, Bencomo, García Cruz, Cova, Perera, Ruiz Frías, Vandewalle, Arozena, Rodríguez Febles, Sansón y Pons, Peraza, Cáceres, Ramas, Marichal y Casariego.

Lo más importante de la sesión fué la parte destinada a comentar las consecuencias de la carta que el ingeniero Sr. Nicolau ha dirigido al alcalde y la referente a la construcción de la casa para Correos y Telégrafos.

Damos por eso preferencia a ambas cosas, dejando para reseñar en último término lo acordado en los demás asuntos.

El Sr. Arozena manifestó su extrañeza por no estar en la presidencia el Sr. Vivanco, lo que le hacía suponer que este señor sabía que le habían de dirigir censuras por haber dado a la publicidad una carta de la que debían tener primeramente conocimiento los señores concejales, y por eso no había comparecido. En vista de ello también él ha variado de modo de pensar y en vez de proponer a la Corporación un voto de censura para el señor Vivanco, se guarda el proyecto para la próxima sesión y entonces propondrá un voto de gracias por la manera descortés con que aquel ha tratado a los concejales.

El Sr. Calzadilla contestando al señor Arozena manifiesta que el Sr. Vivanco le ha comunicado que mostró la carta al Sr. Yanes Perdomo y éste es el que sin autorización de ninguna clase la ha dado a la publicidad, cometiendo una incorrección lamentable.

El mismo Sr. Calzadilla, como desea continuar en el uso de la palabra, abandona la presidencia y dice que "La Región" ha escrito unos comentarios inculcos, que la Corporación no puede dejar pasar sin protesta por que se ha insultado con ellos a todos sus miembros.

Con gran oportunidad dice el señor Calzadilla que muchas personas se olvidan de que son católicas cuando quieren morder en la honra ajena y después recurren a sus creencias religiosas cuando se les piden explicaciones.

Habla de las cartas a que en otro lugar nos referimos, cruzadas entre él y el Sr. Yanes Perdomo haciendo constar que este se vale del periódico de que es propietario para hacer sus campañas y luego huye del salón de sesiones cuando se le suplica que las justifique.

Termina su brioso discurso el señor Calzadilla con un ruego a la presidencia para que requiera al Sr. Yanes Perdomo a fin de que este declare si es el autor o inspirador del artículo de "La Región" que ha dado lugar a tantas protestas, y que se haga la correspondiente querrela ante los tribunales de justicia.

Terminado este asunto el señor Marichal propone se telegrafee a los diputados de la circunscripción sobre los rumores que corren con respecto a mermas en las facultades de esta Capitanía General.

Antes de eso el Sr. García Cruz había rogado a la presidencia se telegrafee también a los representantes en Cortes para que estuvieran alerta acerca del proyecto de bases navales, así como se corrijan ciertos defectos que se notan en el arbolado de la plaza de Weyler.

Por haberse declarado urgente se entra enseguida a discutir una proposición del Sr. García Cruz concebida en estos términos:

1.º Que se dirija el Ayuntamiento a nuestros representantes en Madrid para que vean si realmente se han designado 750 metros para el solar de la casa de Correos y Telégrafos de esta Capital o si hay error en la cifra señalada. 2.º Que se gestione del Gobierno que ceda al Ayuntamiento las 120.000 pesetas para emplearlas en beneficio de la citada Casa a cambio de que se proporcione al Estado un solar de 2 mil metros cuadrados, y 3.º Que aceptado lo que se solicita, se entre en negociaciones con los dueños de los terrenos donde primeramente fué proyectada la construcción del edificio de referencia u otro que pudiera tener las mismas condiciones.

El Sr. Arozena discute la anterior propuesta, que ha sido defendida por su autor, diciendo que una comisión nombrada al efecto pudiera solicitar del dueño del solar que en definitiva se designe, precios y condiciones con objeto de tenerlo todo preparado y evitar que se pongan en juego los intereses particulares.

Interviene el Sr. Calzadilla manifestando que esa comisión ya está nombrada y que la proposición del señor García Cruz y la modificación del señor Arozena deben pasar a estudio de la misma.

Se acuerda esto último.
Banco de España
Se lee una moción de la alcaldía, dando cuenta del acuerdo adoptado



Línea Pinillos

Fecha de llegada	Vapores	Destino
1 Enero	Catalina	Habana (directo)
4 »	Miguel M. Pinillos	Cádiz y Barcelona
13 »	Cádiz	Habana (directo)
20 »	Infanta Isabel	Montevideo y Buenos Aires, por Las Palmas
27 »	Pío IX	Habana (directo)
28 »	Príncipe de Asturias	Cádiz y Barcelona por Las Palmas

Admiten carga y pasaje para los referidos puertos. Informará: el consignatario, **Antonio Cabrera de las Casas**, calle de Candelaria, núm. 23.

por el Banco de España, de admisión en garantía de operaciones pignorativas, de las nuevas obligaciones del empréstito municipal

Escuela

El señor Calzadilla hace una proposición sobre que se habilite el local para la escuela de la Cárcel de este partido. Se aprueba y a estudio del arquitecto.

Maestros

Dáse lectura a un informe de la Comisión de Hacienda, en instancia de los maestros de las escuelas nacionales de esta capital, solicitando se le abonen las diferencias de retribuciones correspondientes al año 1913. Se aprueba.

Gratificación

Se lee un informe de la Comisión de Hacienda, sobre gratificación solicitada por el empleado don Alberto González Medina. El informe, que es negativo, se aprueba.

Subvención

Se da lectura a otro informe de la Comisión de Fomento sobre el aumento de subvención que solicitó el Director del colegio de señoritas *Nuestra Señora del Carmen*, don Rodrigo de la Puerta, por las alumnas pensionadas por el Ayuntamiento que en él cursan los estudios del Magisterio.

Se promueve una larga discusión. El señor Bencomo propone que se abra un concurso para subvencionar al colegio que mejores condiciones proponga, y que se sostenga la subvención de 1.500 pesetas.

El informe de la comisión es aprobado por 11 votos contra dos.

También se aprueba el concurso que propone el Sr. Bencomo.

Se da cuenta de otros asuntos sin importancia y se suspende la sesión a las 7 menos 10 minutos para reanudarla hoy a las 5 de la tarde.

El Gobernador, viaja

En el Gobierno civil se han recibido los telegramas siguientes:

Puerto Cabras, 20 (16). Delegado Gobierno a Secretario Gobernador civil.—Tenerife.

Señor Gobernador acaba embarcarse con su hijo con rumbo a Arrecife, después de visitar los puertos esta isla, donde ha sido recibido con grandes muestras de entusiasmo y gratitud.

Arrecife, 20 (21-30).

Gobernador civil a Secretario Gobierno civil.—Tenerife.

Llegado felizmente Lanzarote, recibido en vapor por todas autoridades y principales personalidades y en el muelle por numeroso público, quedando muy agradecido a tan amable acogida. Le saluda afectuosamente.

Servicio radiográfico

Londres, 20 de Enero de 1915.—Recibido a las 7:50 p. m.

Buques aéreos alemanes efectuaron anoche un raid a las costas de Inglaterra, entre Yarmouth y Cromer, habiéndose internado algo.

Según las informaciones recogidas en varias localidades, parece ser que por lo menos tres aviones tomaron parte, y es probable que hayan sido seis.

El ataque fué efectuado a las 8:30 de la noche, y aun no se sabe con certeza si los aviones eran dirigibles o aeroplanos; probablemente ambos fueron empleados.

Bombas fueron arrojadas en las ciudades siguientes: Yarmouth, Kings Lym, Sandringham, Sheringham y otras tres poblaciones.

Todas ellas, son poblaciones sin fortificar.

Cierta proporción de daños han sido causados a los edificios y hasta ahora han habido cinco muertos, dos de ellas mujeres.

Muchas personas han sido heridas. Con respecto a este raid, han llegado noticias de Holanda, diciendo que ayer por la tarde fueron vistos dirigibles que marchaban en dirección Oeste de la Costa Holandesa.

El "New York Herald" comentando este ataque pregunta hoy:

¿Es la locura de la desesperación o simplemente la locura diaria lo que ha incitado a los alemanes el escoger pacíficas e indefensas poblaciones de la costa este de Inglaterra? ¿Qué espera Alemania ganar de estos ataques de maldad a poblaciones indefensas y el as-

sinato de inocentes? Ciertamente que no gana la buena opinión de las naciones neutrales, pues estas saben que las reglas de la guerra moderna indican el aviso previo del bombardeo, aun de sitios fortificados y defendidos.

El primer regimiento canadiense que ha marchado al campo de batalla, se anuncia de haber ya tomado su puesto en las trincheras.

Londres 20 de Enero de 1915.—Recibido a las 12:25 a. m.

Comunicado oficial francés de esta tarde dice: En la región de Nieuport vivo duelo de artillería durante el cual intentaron los alemanes destruir un puente construido por los franceses en la embocadura del Iser. Franceses lograron destruir partes de las defensas subsidiarias y el cortijo unión cerca de St. Jorge que el enemigo había fortificado.

Etagny cerca de Arras ha sido bombardeado violentamente.

En la región del campo de Chalons también al norte de Perthes el fuego de la artillería ha sido muy eficaz.

En Argonne en el bosque de la Grunnie alemanes atacaron violentamente las trincheras. Los franceses fueron sorprendidos momentáneamente pero repuestos efectuaron dos contraataques manteniendo sus posiciones y finalmente la recobraron completamente.

En St. Hubert enemigo voló una saliente de nuestra posición pero los franceses arrojándose en la brecha abierta evitó el acceso al enemigo.

Al nor-este de Pont a Mousor en el bosque de Preire los franceses han ganado cien metros de trincheras más allá de las trincheras alemanas capturadas antes de ayer. Alemanes contraatacaron inútilmente por la tarde.

Francia propone que el premio Nobel de la paz sea adjudicado al pueblo belga alegando que los belgas manteniendo el principio de la inviolabilidad de los tratados han rendido eminente servicio por las causas de la justicia y la Paz.

Precios de subsistencias alimenticias siguen subiendo ligeramente en Inglaterra. Productos traídos de Argentina y Australia son los que han subido menos.

Despacho de la India dice que el reclutamiento continúa de una manera notable debido a los éxitos de las tropas indias en Europa y el buen trato que estos han tenido.

Periódico italiano "Matting" publica primera lista oficial de víctimas causadas por el terremoto. Suman en total cerca de treinta y cuatro mil. Aun quedan muchos bajo las ruinas.

Ministerio de Estado notifica que en vista de la guerra actual es necesario la revisión de todos los pasaportes británicos desde el primero de Enero.

Prensa alemana comenta sarcásticamente la cuestión de los mozos de café en Inglaterra, diciendo que los hoteles ingleses no podrán mantener su reputación sin los mozos alemanes.

Un cable especial de Wall Street (New York) dice que los mercados continúan muy firmes.

"Times" publica un artículo referente al paso y al porvenir de los mayanes.

Dimisión del conde Berchtold hace honor a la tradición de Francisco José, quien siempre empleó ministros mediocres y los ha despedido cuando ya no le son útiles.

De Petrogrado telegrafían detalles del bombardeo, del *Breslau* que fué un fiasco. Bombardeo posiciones turcas causando una mortandad espantosa y ayudando a los rusos a obtener la victoria.

Prensa de la mañana hace notar posibles abusos de la nacionalidad Suiza, por alemanes. Solamente se necesita haber residido seis meses en Suiza.

Ocho buques yanquis están cargando algodón con destino a Alemania.

El "Pathfinder" de Galvestor salió de Ymuiden para Bremen.

Telegramas de Galvestor dice que "Dacia" saldrá mañana.

Marconi Wireless Press.

Muchachos para vender periódicos, se necesitan en la Imprenta de este diario.

Peletería trasladada.—El almacén de calzado y curtidos **La Balear**, de don Santiago de la Esperanza, se ha trasladado de la calle del Doctor Comenge, antes San Francisco, número 12, a la de Alfonso XIII, 31.

SERVICIO TELEGRAFICO

(De nuestro corresponsal en Madrid)

Madrid, 20 (22'50).

DE ESPAÑA

En el Congreso

En el Congreso ha continuado el debate sobre la suspensión de la asamblea proyectada en Valla dolid, para tratar del establecimiento de las zonas francas pedidas por Cataluña.

El debate ha sido agitado, interviniendo en él, el exministro de la Gobernación, Sr. La Cierva.

Habla La Cierva

El Sr. La Cierva pronuncia un discurso de abierta oposición al Gobierno, con el que se mostró en completo desacuerdo.

Política económica

Combatió rudamente la política económica que el Gobierno sigue, mostrándose sorprendido de la lentitud que emplea para satisfacer las aspiraciones del país.

Hay que hacer más

Cree que el Gobierno podía y está obligado a hacer mucho más de lo que hace, en beneficio del comercio, la industria y la navegación, fuentes de riqueza y prosperidad que en España están abandonadas casi, a la iniciativa particular.

La Junta de Iniciativas

Habla luego de la Junta Nacional de Iniciativas que preside, y dice que el Gobierno tiene desatendidas multitud de propuestas formuladas por la misma, que son de grandísimo interés para la nación en general.

Que la disuelva

El Sr. La Cierva terminó su discurso pidiendo al Gobierno disolviera la Junta, puesto que sus iniciativas solo servían para estancarse en los archivos de los Ministerios.

Revelo

El discurso del Sr. La Cierva levantó en el Congreso un tremendo revuelo.

Voto de confianza

En vista de esto y ante los formidables cargos formulados por el Sr. La Cierva, varios diputados ministeriales hicieron una proposición pidiendo a la Cámara diera un voto de confianza al Gobierno.

Hablan los jefes

Los jefes de las minorías, declaran que se abstendrán de votar la proposición de confianza, en consideración a las circunstancias porque se atraviesa, pero haciendo consignar su protesta contra el Ministro de la Gobernación señor Sánchez Guerra, por la suspensión de la asamblea de Valla dolid.

La Cierva promete

El Sr. La Cierva anuncia que él apesar de cuanto había manifestado, votará la proposición para evitar dificultades a la nación.

La votación

Puesto a votación el voto de confianza, el Gobierno obtuvo 149 votos, incluyendo los de los ciervistas.

Los mauristas también se abstuvieron en la votación.

Cuestión de confianza

Créese que el jefe del Gobierno Sr. Dato planteará a D. Alfonso la cuestión de confianza, por carecer de la mayoría absoluta, pues está probado que el Gobierno vive de la conmisericordia de las distintas minorías.

En los círculos políticos

Con tal motivo la animación en los círculos políticos es grandísima.

En todos ellos discútese con calor los últimos acontecimientos.

Ratificación

La mayoría de los políticos creen que si el Sr. Dato plantea a D. Alfonso la cuestión de confianza, éste le ratificará sus poderes, pues no hay motivo para un cambio radical de la situación.

Expectación

Sin embargo de esto, hay gran expectación ante el conflicto planteado.

DE LA GUERRA

Ampliando noticias

Recíbense nuevas noticias ampliando los detalles del raid que los zeppelines alemanes hicieron a las costas de Inglaterra, y que ya he telegrafiado.

Según esas noticias el bombardeo fué llevado a cabo por seis zeppelines, y los pueblos bombardeados fueron Yarmouth, Lyme, Sandringham, Croncar, Sheringham y otros de menor importancia.

Unas horas antes de caer las bombas alemanas en Sandringham, hallábanse en él los reyes de Inglaterra.

Este fué el pueblo que más sufrió en el bombardeo.

Esto hace suponer que el objeto del bombardeo no fué otro que el destruir a los reyes.

Estos han escapado milagrosamente.

Los daños causados por las bombas son de alguna consideración.

También ocasionaron varias víctimas, entre ellas algunas mujeres y niños.

El ataque fué efectuado poco después de las ocho de la noche.

Indignación

En Londres reina tremenda indignación por el bombardeo de los zeppelines alemanes.

También es objeto de indignación la suposición de que los alemanes sabían que los reyes se hallaban en Sandringham, lo que probaría que Alemania tiene muy bien montado en Inglaterra, el servicio de espionaje.

DE PARIS

El parte francés

El parte oficial comunicado hoy desde París, dice lo siguiente:

Siempre firmes

Mantenemos todas nuestras posiciones en toda la región de La-boisselle.

Sigue la calma

Reina absoluta calma en el sector de Soissons.

Más progresos

Ocupamos nuevas obras alemanas en el bosque Lepretre, donde ocupamos también 500 metros de trincheras enemigas.

En Bélgica

En Bélgica ha habido una verdadera tempestad de nieve.

La artillería

La artillería ha sostenido un referido duelo de artillería en el sector de Thann.

Un submarino

El submarino francés «Saphir» apostado de vigilancia cerca de los Dardanelos el día 15 del corriente impidió reunir la escuadra.

La Prensa extranjera dice que fué echado a pique.

Los turcos cogieron parte de la tripulación.

Mesa.

DE SOCIEDAD

El día 13 del corriente contrajo matrimonio en San Mateo con la simpática señorita María Reyes Santos, el joven concejal de aquel ayuntamiento don Juan Bernabé Gómez y Nuez.

A las cinco de la tarde de ayer contrajo matrimonio con la bella y distinguida señorita Paula Segunda Díaz y Díaz, el ilustrado médico militar, don Luis Gábarra.

La boda se verificó en la casa de la novia. De padrinos actuaron los padres de la novia y de testigos don Diego Figueras, Gobernador militar de la plaza; don Manuel Ruiz Adame, coronel jefe de este Regimiento de Infantería; el doctor don Veremundo Cabrera; don Juan M. Ballester, Catedrático de esta Escuela de Náutica; don José Fernández Alvarez, Subinspector de Sanidad, y don Jovino Fernández de

¿Desea V. un buen reloj? Compre un **JUVENIA**. Precisión, Elegancia, Garantía absoluta. **LA UNIVERSAL**, Alfonso XIII, número 3

COGNAC TERRY

Agente general para las Islas Canarias, Ricardo González Díaz, Benavides, 24.
Representante en esta Isla, Domingo de la Rosa, San Roque, 12.

la Peña, Magistrado de la Audiencia de esta capital.

Las muchas personas que concurrieron a la ceremonia, fueron obsequiadas espléndidamente.

—Se halla enferma la distinguida señora esposa de nuestro querido amigo don Pedro Maffiotte y La Roche.

—De Icod ha llegado a esta Capital nuestro querido amigo y correligionario el propietario D. José Díaz Jimenez.

—De Valverde ha llegado a esta Capital el estudiante D. Matías Medina.

—Desde hace pocos días se hallan en esta Capital, hospedándose en el hotel *English Tea Rooms*, los ilustrados señores ingleses Mr. R. P. Baker, miembro de la Royal Academy of Arts, Art Student, de Londres, y Mr. M. Worthington, miembro de la Astronomer Royal Societies Club, de Londres.

—De Icod han llegado nuestros amigos el médico D. Manuel Hurtado, y el propietario, D. Manuel Quintero.

Clínica operatoria. J. Rodríguez López.

Cirugía general. Garganta, nariz, oídos y ojos. Graduación de la vista

Laboratorio para análisis de sangre, de jugo gástrico, reconocimiento de heces fecales, reacción de Wassermann para el diagnóstico de la sífilis.

Inyecciones del 606

Horas de consulta, en Santa Cruz, de 11 a 1 y de 3 a 5; para los pobres, lunes, miércoles y viernes, a las 12 de la tarde.

Consulta particular, a hora convenida.

Conservada por las Píldoras Tocológicas DEL DR. N. BOLET 57 AÑOS DE EXPERIENCIA
SALUD DE LA MUJER

THE LONDON ASSURANCE

Compañía de **SEGUROS** de Londres
Fundada el año 1720

CAPITAL SUSCRITO, RESERVAS Y GARANTIAS EN 31 DE DICIEMBRE DE 1913
£ 5.215.995

Esta Compañía asegura en las más ventajosas condiciones contra siniestros causados por incendios, relámpago y explosión. Está autorizada esta Compañía para operar en España, por real orden de 9 de Agosto de 1909. Tiene hecho el depósito que ordena la nueva ley de Seguros. Agente en Tenerife del Departamento de Incendios,
Miguel Rodríguez Baeza
Dirección: Canales, 36.

Banda Municipal

Programa de las obras musicales que ejecutará la expresada banda el día de hoy en la Plaza de la Constitución de 8 y media a 10 y media.

Marcha sobre motivos de la zarzuela "El Húsar de la Guardia"; Vives.

"Peché Voloute", vals intermedio; Calzelli.

Pout-purrí de varias zarzuelas; Marquez.

Gran marcha de la ópera "Tanhauser"; Wagner.

Fiesta Campesina número 3 de Patria Canaria, poema musical; Reyes Bartlet.

Los Exploradores Españoles, himno; Brull.

NOTICIAS

Nueva calle.—En el Puerto de la Luz se ha inaugurado una nueva calle llamada de Ferreyras, celebrándose, con tal motivo algunos festejos.

Carrera de caballos.—En las carreras de caballos celebradas el domingo a las cuatro en Las Palmas, entre el "Triste" y el "Pajarito", resultó vencedor el primero. El "Pajarito" no llegó a la meta.

Vacante.—Hállase vacante una plaza de médico titular de Las Palmas, dotada del sueldo anual de 2.000 pesetas.

Exámenes.—El sábado próximo comenzarán en esta Escuela Superior los de los alumnos que les faltan alguna asignatura para terminar su grado.

Un matrimonio sin hijos desea alquilar en casa de familia, una o dos habitaciones sin amueblar.

Para informes dirigirse a lo bajo del Casino Principal (Barbería).

Tropas.—En el vapor español *Reina Victoria*, llegaron a esta capital esta mañana, los soldados que han sido destinados a las guarniciones de estas islas.

Frutos.—Don José García Corrales nos participa que acaba de recibir telegrama de los Sres. W. Dennis & Sons, Ltd., de Londres, comunicándole que hay buena demanda para tomates, cotizándose de 16j- a 20j. Para patatas no hay todavía mercado.

Empleo.—Se ofrece un joven con mucha práctica en establecimientos de comestibles y buenos informes.

Dan razón en la administración de este diario.

Titanic harina inglesa, superior calidad. Depositario, Manuel F. Feria.

INVICTA. El mejor Cemento inglés. Unico importador, Manuel F. Feria.

EMPRESA

de **Películas Artísticas** para Canarias, de las grandes obras maestras del cine de fama mundial.

Parque Recreativo

Jueves 21 de Enero

Dos extraordinarias secciones, a las 8 y media y a las 10 y cuarto.

Estreno de la sensacional y sorprendente película histórica de la guerra de Francia

CIEN DIAS

Próximos estrenos:

Atlantis (colosal obra cinematográfica cuya edición costó un millón de dollars), El perro de Barqueville, Zirka, El suplicio de los leones, y otras.

Rosendo González

ALFONSO XIII, 79
Se hacen toda clase de trabajos de platería, joyería y bisutería.
Grabados y monturas para piedras preciosas.



CARNAVALES

En la sastrería LA MODA, Cruz Verde 7 (a), a cargo de Santiago González, se están cortando los bonitos disfraces que lucirá la rondalla del Círculo de Amistad, y se harán cargo en la misma de cortar a medida y confeccionar los que quieran encargar otras personas o rondallas, a precios reducidos.

Se cuenta con un extenso número de figurines para disfraces; se hacen también éstos por los figurines que lleven las personas dispuestas a divertirse en Carnavales, o bien al capricho del consumidor.

Toro.—En la Imprenta de este diario se vende la obra recientemente publicada, titulada *Juan Belmonte, se vida y su arte*, por F. Gómez Hidalgo, prólogo de Joaquín Dicenta, epílogo de D. Modesto e ilustraciones de Ricardo Martín.—Precio 250 pesetas.

OBRA NUEVA
El Imperialismo Alemán
por A. Medina
Se vende en la Imprenta García Cruz, al precio de 1'50 pesetas.

Academia Mercantil

dirigida por Don José María Delicado Oficial 1.º del Banco de España

Cálculo Mercantil, Teneduría de Libros y Correspondencia comercial. Método universalmente práctico con el que el alumno adquiere conocimientos amplios en poco tiempo.
Puerta Canseco, 27.

Genoveva de Bravante

Esta novela se halla de venta en la Imprenta García Cruz, San José, 36, a 50 céntimos.

MOTOR. Quien desee vender uno eléctrico de corriente continua y de dos y medio a tres caballos de fuerza, puede dirigirse a la cervecería de don José L. Benítez, "La Gaditana", calle de San Pedro Alcántara, número 6.

Bombas centrífugas.

Para elevación de aguas y demás líquidos desde 1'50 metros hasta 75 metros. Diámetro de aspiración de 1 a 15 pulgadas inglesas y de descarga de 3/4 a 15 pulgadas inglesas. Elevan desde 60 litros hasta 30 metros cúbicos por minuto. Movidas por correa desde el motor o directamente acopladas. Las hay horizontales y verticales, de alta y baja presión. Accesorios para las mismas.

Motores eléctricos.

Para accionar o mover las bombas centrífugas, por correa o acoplados directamente a la bomba, desde 1/8 de H P en adelante, 110, 220 y 500 voltios.
Motores de gas y de gasolina desde 5 H P en adelante. Nuevo modelo de motor de gasolina de 2 1/2 H P.
Accesorios para transmisiones, etc., etc.
Para precios, informes y demás detalles, diríjase a la nueva Fábrica de Hielo, establecida en la calle del Pilar, núm. 61.
Teléfono núm. 499.—Santa Cruz de Tenerife.

SOBRES BARATOS

comerciales, de tarjetas de visita blancos y luto, y de oficio, muy baratos. En la imprenta de este diario.

Fes de vida


impresas en papel de hilo se venden en la Imprenta de este diario.

Carbón de brezo y de cok,

del mejor que se consume en plaza, se sirve a domicilio con la mayor prontitud al pasar aviso al almacén de comestibles "Mi bodega", frente a la Plaza de Weyler y Parque de Artillería.

Las nuevas Tarifas de los arbitrios

extraordinarios, con el 50 por 100, de rebaja acordada por el Ayuntamiento se venden en la Imprenta García Cruz San José, 36, a 30 céntimos.

The Bernese Alps Milk Co.  The Bernese Alps Milk Co.

MARCA ELO SO

Leche esterilizada, concentrada con y sin azúcar

Leche higiénica por excelencia, la más acreditada en el mundo.

Esta leche de montaña se conserva por medio de la esterilización al vapor y es concentrada con toda la crema sin adición de sustancia extraña. Sustituye para todos los usos y empleos la leche fresca tal como sale del ubre de la vaca.

Esta leche se halla de venta en todas partes por ser garantizada su pureza, lo que justifica el gran consumo que en poco tiempo ha alcanzado en Tenerife. Representante, JOSE ACUNA, Santa Cruz.

dueña de mi mano, y os la ofrezco. Ningún poder humano puede cambiar mi resolución de ser vuestra. Si os negáis a realizar mis proyecto más gratos, retirada en un claustro, pediré todo los días al Cielo os conceda la felicidad de que yo hubiera querido colmaros.

Julia de Soissons.
Princesa de S. G.

VI

La señorita de Saisons

La señorita Victoria de Soissons, Princesa de S. G., habitaba con su tía la señora mariscal Princesa de Rohan-Soubise. De edad de unos veinticinco años, la Princesa Julia era más bien agraciada que hermosa; su estatura regular tenía una gracia exquisita. Aunque la moda de los polvos estaban entonces en todo su apogeo, la señorita de Soissons apenas consentía en cubrir ligeramente con ellos sus magníficos cabellos rubios, que por capricho se colocaba ella misma arrodillada, con gran ventajas de su rostro hechicero. Sus ojos eran azules, sus labios purpúreos, sus dientes manera de perlas, el óvalo de su cara era fino y prolongado; su tez, rubia, era, no obstante, tan pura, tan frescamente animada, que no se deseaba en ella una más intensa blan-

la espuela, la he hablado en alemán, conociendo la lengua a que está acostumbrada, se ha sosegado casi al momento.

—Tienes razón; nada más sencillo, ya lo ves, Saint-Clair... —dijo el Rey.

—Si, señor—repuso con timidez Letorière, dirigiendo una mirada al anciano Saint-Clair, que al parecer se sentía profundamente humillado;—sí, señor, nada es más sencillo... cuando se habla el alemán...

Esta respuesta, casi atrevida, era dictada por un sentimiento tan delicado y generoso, que Luis XV, vivamente afectado, dijo:—Bien, muy bien... hijo mío... tenéis razón; si mi viejo Saint-Clair hubiese sabido hablar alemán, hubiera hecho como vos... pero como su edad es demasiado avanzada para aprenderlo en la actualidad, y Bárbara, al parecer, no tiene ninguna afición a la lengua francesa, conservad esa yegua... Marqués de Letorière, el Rey os la da...

El Marqués saludó respetuosamente.

—Richelieu, me lo presentaréis mañana en mi primera audiencia—dijo el Rey al mariscal. Después, haciendo un ademán afectuoso a Letorière, Luis XV volvió a palacio.

Al día siguiente, Letorière fué presentado oficialmente; pocos días después Luis XV le nombró caballero, y más tarde le dió un nombramiento de porta-estandarte en los mosqueteros.

Desde este momento, el favor de Letorière creció sin cesar, porque el cariño del Rey hacia él aumentaba de día en día.

Sería demasiado prolijo decir cómo llegó el favorito a ser el hombre de moda por excelencia; pero esta progresión fué sencilla y natural, porque a todas las raras

IMPRESA GARCIA CRUZ

San José, 36

Si los señores comerciantes quieren convencerse de que encargando impresos por grandes cantidades, como hacen cuando los piden a la Península o al extranjero, salen más baratos en el país, pidan precios a la

Imprenta García Cruz

SAN JOSÉ 36

Línea de Vapores **Otto Thoresen** Fruteros de
Servicio semanal directo entre las Islas Canarias y Londres

SALIDAS DEL MES DE ENERO

Día 9	el magnífico vapor	STAMBOUL
" 14	"	SANTA CRUZ
" 21	"	SEVILLA
" 28	"	SAN REMO

Estos vapores reúnen inmejorables condiciones para el transporte de frutos, efectuando la descarga en el «Middleton Wharf» el muelle más cercano al mercado de LONDRES. En Dunkerque se han construido almacenes especiales con magníficas condiciones para depositar la fruta mientras se reexpide al interior de Francia. Admiten pasajeros de primera clase, importe del pasaje £ 7-0-0.

SERVICIO INTERINSULAR
por los vapores **SANCHO, SAN SEBASTIÁN y SAN JUAN**

Salidas regulares para La Palma, Gomera y Costa Norte de Tenerife

Para más informes dirigirse a las oficinas de **OTTO THORESEN**-Marina, 3-Santa Cruz de Tenerife

Nicolás Dehesa

Banca y Cambio

Alfonso XIII, 64

Emite giros sobre todos los países
Pagos telegráficos.
Cartas de crédito.
Descuentos y Cobros.
Cuentas corrientes.
Compra Cheques y Letras.
Cambio, y toda clase de operaciones Bancarias.

Yeoward Brothers

Línea de vapores rápidos FRUTEROS entre Liverpool-Lisboa e Islas Canarias.

Salidas de Santa Cruz de Tenerife para Liverpool durante el mes de ENERO.

Día 2	Avocet
" 9	Ardeola
" 16	Aguila
" 23	Andorinha

Atacando en el Dique NORTH COBURG el más cómodo para efectuar la descarga con sus almacenes especialmente acomodados para recibir frutos durante los meses de invierno. Los vapores de esta Compañía reúnen con condiciones inmejorables para pasajeros de primera clase a los siguientes precios.

Por los vapores **Audorinha, Aguila y Ardeola**, billete sencillo L. 8:8:0. Id. de ida y vuelta L. 14:14:0.
Por vapor **Avocet**, billete sencillo L. 6:6:0. Id. de ida y vuelta L. 10:10:0.
Los billetes de ida y vuelta son válidos por un año.

Para más informes, dirigirse a los señores **YEOWARD BROTHERS** Santa Cruz de Tenerife, Marina 43

BAZAR ECONOMICO

de **Caulfield & Sons**

Se acaba de recibir en este acreditado Bazar, un magnífico surtido de juegos de sobremesa, de los conocidos bajo los nombres de **Ludo, Halma, Carreiras de caballos** y de **Automóviles**, etc., etc.

También se han recibido entretenidos juegos para niños, como son teatros, ametralladoras, tambores, combas y otros difíciles de enumerar, los cuales no llegaron a tiempo para la fiesta de Reyes.

Tenemos el gusto de participar también al público, que este Bazar se abrirá en lo sucesivo los sábados por la noche de 8 a 10.

Siempre artículos variados
Cada objeto vale 1 pta.

Banco Vitalicio de España

COMPAÑIA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA Y RENTAS VITALICIAS
Rambla de Cataluña 18 y Cortes 603
BARCELONA

Capital suscrito.	15.000.000'00
Capital desembolsado.	3.750.000'00
Reservas en 31 de Diciembre de 1908.	26.085.296'77
Pagado a los asegurados hasta 30 de Abril de 1909.	44.325.252'40

Esta Compañía se fundó en el año 1880, y cuenta con una cartera de riesgos en curso hasta 31 de Diciembre de 1909, **Pesetas 1.939.813'32** y lleva pagadas en esta provincia más de 800.000 pesetas.

Para toda clase de informes y contratos en esta provincia, pueden dirigirse al Inspector de la Compañía que reside actualmente en Santa Cruz de Tenerife, **D. FRANCISCO MARTINEZ MIRANDA** Delegado: EN SANTA CRUZ DE TENERIFE Señores Viuda e hijos de Juan La-Roche. EN LAS PALMAS Sres. Hijos de Juan Rodríguez y González. Autorizado por la Comisaría General e Inspección de Seguros el 11 de Enero de 1910.

La Jersey LECHERIA

MODELO

Si queréis criar a vuestros hijos fuertes y saludables, alimentadlos con el leche de las vacas de este Establecimiento, recién paridas, y cuya alimentación es perfecta bajo inspección facultativa. Se suplica la visita al Establecimiento. **S. Francisco Javier, 7.**

Léase

Facturas de franquicias para la correspondencia oficial.
Recibos de Lotería.
Relaciones de mercancías libres de derechos.
Relaciones de arbitrios.
Vales.
Recibos de alquiler.

EN UNA NOCHE se curan las **Almorranas** con Hemorroicida **LAMBO**

Unico depósito en Tenerife, Droguería de Filipes, Valentin Sanz, 24 y 13. Santa Cruz de Tenerife.

Casa de Salud Operatoria de Nuestra Señora de Lourdes
Robuyna, 12 esquina a Gran Via (Barrio de los Hoteles).
Director: **DR. VEREMUNDO CABRERA**
Cirujía General. Operaciones de vientre. Cura radical de hernias. Operación de la apendicitis; de tumores de la matriz; de quistes del Ovario. Vias genito-uritarias. Ginecología (enfermedades de la mujer).
Sifilografía. — Inyecciones intravenosas de SALVARSAN
(606 Ehrlich)
Consulta, todos los días de 11 a 12, excepto los domingos.

Arte de echar las cartas : : :
por medio de la baraja española seguida de las profecías gitanas y de una detallada explicación de cada uno de los naipes.—Precio, **1 peseta.**
De venta Imprenta García Cruz.

SOCIEDAD "NAVEGACION E INDUSTRIA" DE BARCELONA

Servicio de correos entre Cádiz y Canarias, que efectúan los vapores **Atlante, Reina Victoria, Delfin y Hespérides**, con cómodas y lujosas cámaras, rápida marcha, luz eléctrica y excelente trato. Seis viajes al mes, saliendo de Santa Cruz de Tenerife los días 1, 6, 13, 17, 23 y 28

SERVICIO DEL MES DE ENERO

Para Cádiz (via Las Palmas)	Para Cádiz
Vapor Hespérides , Capitán López: los días 1 y 17.	Vapor Delfin , Capitán Roquette: los días 13 y 28.
Para Cádiz y Sevilla	Para Santa Cruz de la Palma
Vapor Reina Victoria , Capitán Maestre: los días 8 y 23.	Vapor Hespérides , el día 15 a las 9 de la noche.

Para Las Palmas.—Los días **4, 9, 17, 19 y 24** a las diez de la noche y el día primero a las 10 de la mañana.
Estos vapores atracan en todos los viajes al puerto de Cádiz.
Agente, J. A. Brage, Cruz Verde, 24.

Para Agentes y Revendedores

Oportunidad para ganar dinero

Por un periodo limitado hacemos las siguientes ofertas:

Alfileres de corbata con piedras preciosas . . .	\$ 1.50 gruesa.
Sortijas de oro enchapado . . .	2.25 docena.
Pulseras de plata dorada . . .	1.25 docena.
Cortaplumas muy elegantes . . .	0.80 docena.
Yuntas para puños . . .	1.25 gruesa de pares
Portamonedas . . .	0.60 docena.

No vendemos menos de las cantidades estipuladas en los precios. Damos pronta atención a órdenes por correo. Dirijase a **The Tropical Commercial House, P. O. Box 2110 — Nueva York.**

Anuario Comercial

DE SANTA CRUZ DE TENERIFE publicado por la casa **A. J. Benítez.**

(Talleres de Artes Gráficas) EN PREPARACIÓN

Benigno Ramos PRACTICANTE

Bragueros para las distintas clases de hernias, riñones móviles, deventraciones etc. de la importantísima casa **Collin y C., París** la primera del mundo en estas especialidades.
Se admiten pedidos hechos conforme a medidas remitidas por dicho representante.
Precios módicos.
Horas de 3 a 4 en la «Casa de Salud Operatoria de Nuestra Sra de Lourdes».

Libro de los chistes

Floresta de la risa, repertorio de la sandunga, agudezas gallegas, andaluzas y baturras, gedeonadas, patochadas y burradas del género humano, recogidas por esos mundos de Dios, para curar a los hipocondríacos, amansar a los cascarrabias y tonificar a los biliosos. Edición ilustrada con dibujos muy bonos.—Precio, **1 peseta.**

50 EL MARQUÉS DE LETORIÉRE

ventajas del talento, de la hermosura, del nacimiento y del corazón se reunió pronto en Letoriére un gusto exquisito en todas sus cosas. Sus caballos, sus muebles y sus adornos llegaron a ser el tipo de la elegancia. Por último al cabo de cuatro años el pobre alumno del colegio de Pressis se había transformado en uno de los más brillantes señores de la Corte, e inspiraba a la vez la admiración, la envidia, el odio y la adoración, como todas las personas dotadas de facultades superiores.

Esta narración no contiene el relato de las numerosas aventuras lisonjeras de que el Marqués fué héroe, o de que al menos se le supuso serlo, porque su discreción era profunda y absoluta. Únicamente lo que se supo bien es que jamás se le acriminó una bajeza o una perfidia amorosa. En dos desafíos se mostró lleno de valor y de generosidad. El único defecto de que podía vituperárselo era una gran prodigalidad, a la cual hacía frente, merced a haber ganado su pleito contra la intendencia de Poitou, y también a la munificencia y bondades del Rey, que le nombró sucesivamente abad comendatario de la Trinidad de Vendôme, comendador de las órdenes reunidas de San Lázaro y de Nuestra Señora del Monte Carmelo, maestre de campo de caballería, consejero de Estado, de espada, y gran senescal de Aunis.

Tal era la prodigiosa fortuna que había alcanzado Letoriére cuatro años después de su feliz encuentro con el Rey.

En medio de sus triunfos de todo género, Letoriére no olvidó jamás los hermosos ojos azules del baile de la Opera y casi diariamente contemplaba con tristeza su sortija.

A pesar de este lema os sigue a todas partes, escrito

BIBLIOTECA DE "EL PROGRESO" 51

sobre un azul bello que parecía mirarle con una ternura llena de confianza y seguridad, el Marqués temía haber sido olvidado completamente por su misteriosa protectora, pues hacía cuatro años que no había recibido de ella noticia alguna. Unas veces temía que su reputación de hombre afortunado en amores, despertando justos celos en la desconocida, la hubiese alejado de él para siempre; otras temía que la ausencia, la enfermedad o la misma muerte le hubiese arrebatado aquel sigilar afecto.

Por un sentimiento extraño e inexplicable en el desarrollo de sus aventuras galantes, Letoriére había huido siempre rigurosamente de las seducciones de los ojos azules, aunque no pocas veces le pareció harto cruel este sacrificio. Se estremecía a la idea de profanar, tal vez sin saberlo, un amor que imaginaba tan poco parecido a los demás amores. Cuanto más avanzaba en una existencia que el destino hacía tan dichosa, y quizás demasiado fácilmente feliz, con más idolatría recordaba, y casi con sentimiento, aquel tiempo de calma y de tranquila felicidad en que la única emoción de su existencia era recibir una de aquellas cartas en las cuales la desconocida le daba tan sabios consejos.

Veía llegar con terror el término fatal que se le había prefijado, cuya conclusión debía recibir una última carta que decidiría sus destinos. Esta carta la recibió cuatro años después, día por día, contados desde su encuentro en el baile de la Opera; estaba concebida en estos términos:

Ha cinco años que os amo... hace cinco años que os sigo a través de todas las fases de vuestra vida obscura o brillante; pobre o afortunado... sois digno del corazón que os ofrezco con confianza... Soy huérfana,